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عدن / الأمناء / خاص :

علمت الامناء من مصادرها في البنك المركزي عن قيام نائب 
المحافظ شكيب حبيشي بصرف مبلغ “16” الف دولار لكل من 
شرف الفودعــي وجلال فقيرة عضوي مجلــس الإدارة بواقع 
»8« الف دولار لكل فرد كبدل ســفر مقابل إقامتهم لمدة أسبوع 
ومشاركتهم  في اجتماعات مجلس إدارة البنك في عدن مؤخرا. 
ويشــير  المصدر أن الفترة القانونية لأعضاء مجلس الإدارة 

المقدرة بأربع سنوات انتهت في سبتمبر 2020م. 
وأكد المصدر قيام  شــكيب حبيشي بصرف مبالغ هائلة من 
خزينة الدولة ومواردها الشــحيحة بالريــال اليمني والدولار 
لشراء ولاءات أعضاء مجلس الإدارة، مشــيرا بأن حبيشي قام 
بصرف خمســه مليون شهريا كمكافآت و14 الف دولار سنويا 
كبدل سفر لكل عضو من أعضاء مجلس الإدارة بالإضافة لمبالغ 
كبيرة تــصرف  دون  وجود موافقه من مجلــس الوزراء الذي 

ينظم صرفيات ومستحقات مجلس إدارة البنك المركزي.  
للدولة  الرقابية  واســتغل شــكيب حبيشي غياب الأجهزة 
وشركات المراجعة الخارجيــة من خلال صرف مبالغ كبيرة من 
خزينة الدولة لكســب ولاءات الموظفين وأعضاء مجلس الإدارة 
بالإضافة إلى مبالغ ضخمه يتم صرفها لإعلاميين لتأييد ودعم 

الحبيشي .
وطبقا للمصادر فقد أشــار تقرير الجهاز المركزي للمراقبة 
والمحاســبة الذي تم رفعه لرئيس مجلس الوزراء أكثر من مرة  
إلى العبث المالي والإداري داخل البنك وتأكيده على ضرورة اتخاذ 

إجراءات رقابية فعالة للحد من العبث المستمر. 
وأوضحت المصادر لـ«الأمناء« بأن شــكيب حبيشي يستغل 
نفوذه في تمرير عمليات فســاد مشــبوهة لبيــوت تجارية 
وأشــخاص في الحكومة الشرعية الأمــر الذي دعم  بقائه في 
منصب نائب المحافظ  خلال الفترة الماضية التي شــهدت تغيير 

ثلاثة محافظين والإبقاء على حبيشي في منصبه.  

أخبار

الأمناء / خــــــــاص :
 

 حصلت صحيفة »الامناء« على معلومات من مصادر وثيقة 
الصلة بأن شركة النفط بعدن كانت على وشــك الخصخصة 

للتاجر احمد صالح العيسي وبعض نافذي الشرعية.. 
وكشــفت تلك المصادر بأن ملف خصخصــة شركة النفط 
كان على طاولة رئيس الحكومة معــين عبدالملك وبعد اندلاع 
المواجهات بين قوات الشرعيــة والانتقالي ومغادرة الحكومة 

عدن إلى الرياض توقف ملف خصخصة الشركة. 
وطبقــا للمصادر فأنه وعلى الرغم مــن مواصلة العيسي 
في الرياض الضغط على رئيس الحكومة باســتكمال الإجراء 
إلا إن ذلك  لم ينجح بعد رفض رئيس الحكومة وكذلك سيطرة  

الانتقالي على العاصمة عدن.

الأمناء / خــــــــاص :
 

 كشــف  الصحفي الجنوبي البارز صلاح الســقلدي عن أهم 
المكاســب التي خرج بها المجلس الانتقــالي الجنوبي من اتفاق 
الرياض الذي وقعه مع الحكومة الشرعية في العاصمة السعودية 

الرياض. 
وقال الســقلدي في تصريح صحفي إن ثّمة مكاسب سياسية 
قد أحرزها المجلس الانتقالي وســيحققها من هذا الاتفاق -وإن 
لم تكن هذه المكاسب بالمستوى الذي يتطلع له الشارع الجنوبي، 
كــون هذا الاتفــاق لم يتعــرض لأي حلول سياســية للقضية 
أمنية وعسكرية وخدمية-  الجنوبية واكتفى بمعالجات مشاكل 
فمن بين هذه المكاســب« المفترضة« هــي أن المجلس والقضية 
الجنوبية بمجــرد التوقيع على ذلك الاتفاق قبــل أكثر من عام 
قد انتقلا من الشرنقة المحلية ومن مرمى نيران التهم بالملشــنة 
والتمرد والانفصالية إلى رحاب الاعتراف والإشــهار الســياسي 
على الســاحتين الإقليمية والدولية، وبات الجنوب يطرح قضيته 
على المحافل وفــوق طاولات الحوارات الخارجية كصاحب قضية 
سياسية ووطنية وكلاعب مستقبلي بالمنطقة العربية سواءً تمت 

التسوية السياسية الشاملة أم لم تتم.
وأضاف الســقلدي: من واقع هذا الإشهار السياسي الخارجي 
ستكون القضية الجنوبية عصية عن أي تجاهل من قِــبل القوى 
اليمنية، خصوصا بعد أن تغيّــرتْ الخارطة السياسية على الأرض 
بشكل جذري، قياسياً بما كان عليه الحال منذ عام 1994م، وبات 
التعاطي مع هكذا واقع أمرا عصيا عــلى هذه القوى تجاهله أو 
التمنع عن الانفتاح عليه والوصول بالتالي إلى تفاهم وتســوية 
سياسية مستقبلية تكون القضية الجنوبية أهم الأوراق المطروحة 
فوق هذه الطاولة، كون هذه القضية التي تخلـّـقتْ من رحم فشل 
ــاس وجذر الأزمة اليمنية التي تعصف  مشروع وحدوي هي اسُُّ
بالجميع شــمالا وجنوبا، وبالتالي لا بد من أية تسوية سياسية 
مقبلــة أن تنطلق من هذه الحقيقة لمعالجــة ليس فقط القضية 
الجنوبية بل الأزمة اليمنية برمتهــا، وفتح آفاق رحبة على الحل 
النهائي لهــذه الأزمة ولهذه القضية، والتوصل بالمحصلة النهائية 
إلى شراكة سياسية حقيقية وعادلة دائمة بين الشمال والجنوب 

يرتضيها الجميع بعيدا عن فرض مشاريع حلول مسبقة.

الأمناء / خــــــــاص :
 

يمنية  سياســية  مصادر  كشــفت 
وجنوبية أنه لا يوجد أيّ تمثيل لماّ يسمّى 
للمدعو  التابــع  الوطني”  الائتــلاف   ”
“العيسي وحزب الإصلاح” في الحكومة 

الجديدة.
التابع  الائتلاف  المصادر مزاعم  ونفت 
أنه منح نســبته لأبناء  الاصلاح  لحزب 
المهرة.. مؤكدة أن المهرة وسقطرى نالت 
الذي  الانتقالي  مع  بالتواصل  نســبتها 
الحكومية  التشكيلة  منحها نسبتها في 

المرحلية ووعدها بزيادة نســبتها خلال 
المرحلة القادمة وهي من حصة الجنوب 

التي يتحكم بها الانتقالي.
وأكــدت المصادر أن نســبة الجنوب 
في الحكومــة “المرحلية” يشرف عليها 
يتحكم  الجنوبي وهو  الانتقالي  المجلس 
بها ويشرف عــلى عملها في الحكومة 

الجديدة.
ائتــلاف   ” أن  المصــادر  وأضافــت 
العيسي” ليس له أيّ صلة بالجنوب وهذا 
ما أكده التحالف العربي لقيادة الائتلاف 
الحكومة.. كما  التي طالبت بحصة في 

أن التحالــف أكد لمجاميع أخرى جنوبية 
أخرى قدمتها الشرعية أنها محســوبة 
على الجنوب تــم رفضها وأكد التحالف 
أن هذه المجاميع لا تمثل أي ثقل جنوبي 
بل وغالبيتهــا مرتبطة بأطراف اقليمية 

معادية للجنوب وللتحالف العربي.
الحكومة  أن  المعلومــات  وأشــارت 
الجديــدة عبــارة عن طرفــين جنوب 
الانتقالي على  وشــمال.. حيث يشرف 
الــوزراء ممثلي الجنــوب بينما تشرف 
الشرعية برئاســة هــادي على ممثلي 

الشمال اليمني.

الأمناء / خــــــــاص :
 

 كشف القيادي في المجلس الانتقالي الجنوبي علي الكثيري 
عن موعد انتشــار قوات الحزام الأمني والنخبة الشبوانية في 
المناطق الجنوبية الواقعة تحت ســيطرة الشرعية بعد البدء في 

تنفيذ اتفاق الرياض.
وقــال الكثيري، في مداخلة على قناة »عدن المســتقلة«، إن 
تنفيذ الشــق العســكري من اتفاق الرياض بدأ بإعادة تموضع 
للقوات المتواجــدة في عدن وأبين، بحيث يتــم الدفع بالقوات 
العسكرية في أبين نحو الجبهات في المحافظة وخاصة جبهتي 
ثرة ومكيراس، فيما يتم تحريك القوات العسكرية في محافظة 

شبوة ووادي حضرموت إلى جبهات القتال مع جماعة الحوثي 
في محافظتي مارب والبيضاء.

وتابــع الكثيري، إن الخطوة الثانية تتمثل في تنفيذ الشــق 
الأمني مــن الاتفاق وهو انتشــار القوات الأمنيــة الجنوبية 
من الحــزام والنخب في المحافظات الجنوبيــة لتأمين المناطق 
ومكافحة الإرهاب، وهي التــي نجحت في محاربة التنظيمات 

الإرهابية طوال فترة تواجدها في تلك المناطق.
وبين الكثيري أن الاتفاق نص على انتشــار القوات الأمنية 
الجنوبية في المحافظات الجنوبيــة لمكافحة الإرهاب بدعم من 
دول التحالف العربي المملكة العربية الســعودية ودولة الإمارات 

العربية المتحدة.
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عدن / الأمناء / خاص :
 

ناقش محافظ العاصمة عدن الأســتاذ أحمد حامد 
لملــس، أمس الأربعاء، مع الســيد رينيــه نجنهايس 
مدير مكتب الأمم المتحدة لتنســيق الشؤون الإنسانية 
)الأوتشا( بعدن، سُبل التنسيق والتعاون المشترك بين 

السلطة المحلية والمنظمات الدولية العاملة بالعاصمة.
وفي مســتهل اللقاء، تحدث المحافــظ لملس عن 
الدور الإنســاني للمنظمات الدولية في العاصمة عدن 
وأهميته على الصعيد الإنساني، وأهمية تواجد الكثير 

من المنظمات وحضورها الفعّال في هذه المرحلة وهذه 
الظروف التي تمر بها البلاد ومساهمتها في التخفيف 
من انعكاســات الحرب ونتائجها الكارثية التي أثقلت 
كاهل المواطن جراء غلاء المعيشــة وارتفاع أســعار 

متطلبات حياته اليومية.
ونوه المحافظ لملس بمشكلة غياب التنسيق وتجاوز 
الســلطة المحلية ممثلة في مكتب التخطيط والتعاون 
الدولي بعدن من قبل بعض المنظمات وتعاملها المباشر 
مع وزارة التخطيط، مشــيرا إلى أن ذلك تســبب في 
حدوث الكثير من المشكلات لبعض المنظمات، وبالتالي 

تحملت السلطة المحلية عبء معالجتها.

وأضاف المحافظ لملس قائلًا:« لهذا السبب وأسباب 
أخرى نُكرر مطالبتنا بنقــل مقرات المنظمات الدولية 
إلى العاصمة عدن وفتح قنوات التنســيق والتواصل 
مــع الســلطة المحليــة في الجوانب كافــة، وعليه 
وكوننا نحــرص على عدم تعــرضّ أي من المنظمات 
للعراقيل خاطبناكم في الاوتشــا، فنحن نريد تنسيق 
ميداني كامل كشركاء في العمــل الخدمي والتنموي 

والإنساني«.
وأكمل المحافظ لملس حديثه مبيناً :«عندما نتحدث 
عن التنســيق، فنحن نتحدث عن تدخلات، والتدخلات 
جاءت لتصل إلى مســتحقيها من مجتمعات وأفراد، 

والمؤســف أن الكثير مــن المنظمات تهتــم بالجانب 
الإنساني وتهمل الجانب التنموي«.

من جانبه أكد الســيد رينيــه نجنهايس، اهتمام 
مكتب الأمم المتحدة لتنســيق الشــؤون الإنســانية 
)الاوتشا(، بعملية تنسيق أعمال كل المنظمات العاملة 

في هذا المجال.
وبشــأن عملية التنســيق مع الســلطة المحلية، 
وعد الســيد نجنهايس بمخاطبة تلك المنظمات ونقل 
ملاحظات الســلطة المحلية إليها وحثها على التنسيق 
الكامل مع مكتب المحافظ ومكتب التخطيط والتعاون 

الدولي.

لدى لقاءه مدير مكتب الأمم المتحدة لتنسيق الشؤون الإنسانية )الأوتشا( .. لملس :


